

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATRÉS.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan por adelantado, libranza o sellos de Correos. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL TERCIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 533 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, SABADO 18 DE FEBRERO DE 1860.

TIRADA DE 24.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El soldado voluntario D. José Ballesteros, hijo de una distinguida familia de Baza, que apenas declarada la guerra sentó plaza en el regimiento de Granada, ha acudido al general en jefe cediendo los 8.000 reales á que tiene opción, en favor de los soldados del primer cuerpo que resulten inutilizados en la campaña. Su coronel, deseando demostrarse complacido por tan excelente rasgo de desprendimiento, lo ha nombrado cabo primero.

Sobra unos 10.000 duros ha costado á la diputación provincial de Barcelona el uniforme de los voluntarios catalanes.

Ha sido nombrado jefe de las tropas españolas en Cochinchina, según dice un periódico, con el doble cargo de plenipotenciario para ajustar paces y otros tratados con el emperador To-Duc, en lo relativo á España, llevando la misión de arreglar el tratado de límite del territorio que hayamos de ocupar en el imperio de Annam, el coronel D. Carlos Palanca y Gutiérrez. El 19 sale para Suez.

Le Courier de Bayonne dice en uno de sus últimos números: «Hoy ya nadie duda de la resurrección de España. Negada á veces por hombres poco reflexivos, no ofrecía ya duda hacia algún tiempo á los ojos de los hombres observadores. El estrepido del cañon de Tetuan resonando en todos los oídos, ha venido á convencer á los más incrédulos. La gloria militar de España brilla en el resplandor que había perdido. Pero no es esta la única vida que se manifiesta en esa nación que ocupó un lugar tan distinguido en la antigua Europa.» Nuestro estimado colega bayonés enumera en seguida los grandes adelantos que en todos los ramos de la industria ha experimentado nuestra patria y añade: «Después de esta sencilla enumeración ¿quién no ve que la vida que ha comenzado á circular en las venas de España está destinada á aumentar de día en día, y que una nueva era de grandeza y bienestar comienza para nuestros vecinos de allende los montes!»

El cuerpo de Carabineros ha hecho una gran aprehensión en las gargantas del Pirineo. Los contrabandistas han sido conducidos á las cárceles de Zaragoza. Los géneros y las bestias en que iban cargados, han sido decomisados.

Algunos periódicos de oposición elogian la reserva guardada por el gobierno respecto á las condiciones de paz impuestas á los marroquíes. El Reino de anoche ocupándose de este asunto dice lo siguiente: «No podemos decir aun cuáles son las condiciones que se impondrán á los marroquíes para hacer la paz. Los que mas se dan aires de bien enterados, lo están lo mismo que nosotros; cosa que en verdad honra la discreción y reserva del gobierno. Lo que si sabemos (y lo sabemos porque no hay en ello el menor peligro, antes bien servirá para desvanecer rumores que han corrido estos días, acaso con intención no muy benévola) es que la Reina ha estado completamente de acuerdo con el gobierno en el modo de apreciar la conducta que España debe seguir en la cuestión de la guerra, y que ha estimado conveniente adoptar las indicaciones del general en jefe del ejército de Africa, porque nadie mejor que él puede apreciar hoy la verdadera situación de nuestro enemigo, y lo que estamos en aptitud de hacer con la fuerza y elementos de que disponemos.»

Parini parece haber convenido con el conde de Cavour durante su estancia en Turin, el sistema que ha de seguirse para ultimar la anexión de la Italia central, sin descontentar á la Francia y cubriendo en lo posible las apariencias. Se esperará para convocar los colegios electorales á que sea conocida la respuesta de las grandes potencias á las proposiciones de la Inglaterra. Si la Rusia y la Prusia se muestran dispuestas á dejar hacer, aun cuando el Austria se mantenga firme en sus estipulaciones de Villafranca y de Zurich, el Piemonte irá adelante protegido por la Francia y la Inglaterra.

En Vallterra (Toscana) se ha desubierto una conspiración que los mazzinistas y los reaccionarios se achacan mutuamente. El plan parece era armar á los presidiarios y dar un golpe terrible en el mismo teatro de la ciudad.

Las últimas correspondencias de Florencia demuestran que sigue cada vez mas ardiente

la lucha entre el partido dominante y el alto clero, á cuya cabeza se halla el cardenal Corsi, metropolitano de Pisa, y las medidas de rigor contra los eclesiásticos, juntamente con el lenguaje destemplado de la prensa de la situación, agravan mucho este estado de cosas.

La dirección de la explotación de la compañía de vapores Mensagerias imperiales, ha resuelto que, en vez de hacer sus buques la salida de Alicante para Marsella los viernes, la hagan los jueves de todas las semanas, y la salida de Alicante para Orán todos los viernes.

A 136.690 reales 50 céntimos ascienden hasta la fecha las cantidades recaudadas en Zaragoza para socorro de los heridos de Africa.

El capitán general de la Coruña ha salido para el Ferrol con objeto de visitar las obras de fortificación de aquella plaza.

La sociedad barcelonesa titulada El Pireo, ha hecho un donativo memoria al brillante ejército de Africa, que consiste en una elegante caja de caoba, conteniendo unos bastones de caoba ochavados, de coronel, otros dichos de comandante, divisas de coronel, teniente coronel y comandante, charreteras de capitán, teniente y subteniente; varias cruces y placas de San Fernando de primera clase; otras de Isabel la Católica y otras de María Isabel Luisa para la clase de tropa. El capitán general de Cataluña es el encargado de remitir dicha caja al nuevo duque de Tetuan para que haga de ellos el reparto que crea mas digno entre los bravos que han alcanzado premios por su valor y sufrimientos.

El jubilo por los gloriosos triunfos de nuestro valiente ejército de Africa, ha penetrado hasta el recinto de las cárceles. Después de celebrada una misa solemne en acción de gracias por la toma de Tetuan en el oratorio de la Audiencia de Cáceres, por disposición de la misma, se sirvió una abundante comida á los presos de su cárcel, en cuyo acto, al que concurren una comisión del Tribunal y varias señoras de los magistrados, se leyeron por aquellos desgraciados diferentes allocuciones alusivas al objeto, concluyendo con entusiasmo vivas á nuestra augusta reina y al valiente ejército y su caudillo.

Ha fallecido en Oporto uno de los primeros poetas líricos de Portugal, el Sr. Soares de Passos.

En la noche del 17 cayó en Vizcaya una nevada cual no se había visto hacia siete años; en muchas partes había media vara de nieve.

El sábado por la tarde, al regresar al puerto de Bermeo las lanchas pescadoras, una de ellas fue volcada por un fuerte rafagón de viento y se perdieron siete hombres de su tripulación, logrando salvarse los restantes en las lanchas que venían en pos.

El capitán de artillería Sr. Lopez Domínguez, que mandaba una de las baterías que hizo mas de 600 magníficos disparos en el glorioso combate del 31 de enero ha pedido, según dice un correspondiente, juicio contradictorio por la cruz laureada de San Fernando, por haber perdido la tercera parte de su fuerza siempre en las guerrillas.

Han asegurado á un periódico personas, que se dicen bien enteradas, que S. M. la Reina piensa agradecer al general Prim con la grandeza de España de primera clase y el título de marqués de los Castillejos, como recompensa por su bizarro comportamiento en la campaña de Africa.

El arzobispo de Praga, príncipe de Schwarzenberg, ha dirigido á sus fieles una carta pastoral, escitándoles á elevar un mensaje á Su Santidad.

Se ha enviado á Melilla el material necesario para el establecimiento de un buen hospital, donde serán convenientemente curados los heridos que no han podido ser trasladados á la Península.

Es muy extraordinario el donativo de material de sanidad que hasta la fecha ha entregado la provincia de Zamora, consistiendo en 316 arrobas 1 libra, de hilas, 13.370 vendajes, 2.283 compresas, 2.361 varas de lienzo y 5 sábanas, colocado en 96 cajones y 179 bultos.

La alegría de los muchos españoles residentes en Bayona fue grande al recibirse la noticia de la toma de Tetuan. Nuestros com

patriotas celebraron tan fausta nueva con iluminaciones y un solemne Te Deum al que asistieron todos.

— Cuando el batallón de Leon juntamente con el de Alba de Tormes, Córdoba y la Princesa atacaron de frente las trincheras del campamento enemigo, el día 4, los fuegos de espingarda, artillería y metralla de sus baterías arrojaban sobre ellos á quema-ropa una lluvia de proyectiles que serenos soportaban. A la sazón acababa Leon de atravesar un pantano en que gran parte de sus soldados quedaron atascados, cayendo muertos algunos, heridos otros, incluso el abanderado. Entonces era lo mas crítico del ataque, y cogiendo la bandera desde á caballo el bravo comandante del primer batallón de Leon D. José García Albarran, y dirigiendo cuatro palabras á sus soldados, los llenó de entusiasmo, é instantáneamente le siguieron hasta la trinchera, que no pudieron saltar de frente; pero que en seguida asaltaron, corriéndose á la derecha.

— Confundidos con los soldados de la Princesa y Córdoba entraron y tomaron la primera batería de cinco cañones, donde García plantó la bandera que con tanta gloria llevaba seguido únicamente de 29 soldados de los suyos, pues los demás se quedaron, como va dicho, empantanados sin poder salir unos, otros heridos, en número de 128, 9 muertos, 32 contusos, un jefe con tres heridas, un oficial muerto, cuatro capitanes, el ayudante, abanderado y seis subalternos mas heridos. Así es que, al llegar á dicha batería el general Prim y su Estado Mayor, felicitaron al Sr. García cordialmente por tanto arrojo, por salir ileso y por haber sido el primero en plantar la bandera en el campamento enemigo.

Los valores procedentes de la renta de la sal han obtenido en el mes de enero último un aumento considerable con relación á igual período del año anterior. Con este motivo se han dado las gracias de real orden á los administradores del ramo y al cuerpo del resguardo, por el celo y esmero que han demostrado en favor de una renta tan importante.

La diputación provincial de Barcelona ha acordado dar cien pensiones vitalicias para los quintos de la provincia que queden inutilizados en la guerra, ó para los mas cercanos parientes de los que perezcan en la campaña.

El joven pintor D. Mariano Fortuny ha sido enviado al campamento por la diputación provincial de Barcelona con objeto de que trasladase al lienzo los hechos de armas mas notables.

Las tropas de la guarnición de todas armas, al mando del general en jefe del primer distrito D. Manuel de la Concha, marqués del Duero, maniobraron ayer en la dehesa de Amaniel.

No es cierto como asegura un periódico de la noche, que se haya suspendido por ahora el baile anunciado en la embajada inglesa. No habiendo baile alguno proyectado en dicha casa, mal se pudo suspender.

El 14 falleció en Soria, á donde había ido con el deseo de restablecer su salud, el joven poeta dramático D. Pedro Ramos, autor de varias obras representadas últimamente en los teatros de Madrid.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1.482 fanegas de trigo, desde 45 á 54 rs. fanega, habiendo quedado en los almacenes 4.935. La cebada alcanzó el precio de 29 á 31 rs., y la algarroba tuvo el de 34.

La Crónica de Gibraltar del 13 publica la siguiente carta fechada en Tetuan el 12:

«La ciudad actualmente presenta un contraste notable con el que tenía antes de la guerra. Sus calles estrechas y solías están llenas de soldados españoles de todas clases, mulas y caballos conducen provisiones y forrages á diferentes distritos, unos pocos judíos, aquí y allí un moro solitario. Todas las casas están vacías, lo mismo que las tiendas pequeñas de las calles principales. El día antes de la rendición, los moros saquearon la ciudad y cometieron otras atrocidades sin consideración á edad, sexo ó rango. Cuando los españoles entraron había en las calles muchos cadáveres y tales inmundicias que no se pueden describir. Mucho se ha hecho en pocos días desde que están los españoles limpiando la ciudad y estableciéndose tiendas

de artículos de todas clases para el uso ordinario á precios moderados. Se parecen tanto las calles unas á otras, que es imposible transitarlas sin un guía, y para obviar á esta dificultad casi todas se encuentran ya rotuladas. En la gran plaza que ha sido limpiada y titulada plaza de España, con tiendas miserables y pequeñas á su alrededor, un español emprendedor, Oroscó y Bazón, natural de Ronda, ha establecido una fonda, en la que el viajero encuentra una comida regular á un precio módico. La principal dificultad está en encontrar cambio de las monedas de oro y napoleones á pequeñas para pagar los gastos que se hagan, pues no existen mas que las primeras en circulación.

— Todavía no ha aparecido moneda alguna de los moros, á no ser pequeñas de cobre del valor de un cuarto. Estas las reciben los españoles y tenderos. Nada es capaz de excitar la conducta quieta y ordenada de las tropas españolas, y el respeto que demuestran por la vida y pertenencia de los moros y judíos en Tetuan. Los únicos ladrones y destructores han sido los mismos moros, y desde el momento que han entrado los españoles hay orden perfecto. Es notable el respeto que tienen á las mezquitas y edificios públicos. Un pedacito de papel en que está escrita la prohibición de entrar á los que no sean mahometanos, es suficiente para que nadie entre. Las casas de los particulares tienen la misma protección, y las que no tienen puertas, las guardan centinelas para que nadie toque á los objetos que hay dentro. Ya se ha dicho cuál es el aspecto militar de la ciudad, y sorprende que con las murallas y 80 cañones, no trataran los moros de resistir algún poco. Parece que no existía entre los últimos orden ni disciplina, cada cual peleaba por su propia cuenta, y los tan ponderados moros de Rey son los menos subordinados, y fueron los que robaron á su general Muley-Abbas. El ejército morisco ha sido dispersado, y los reconocimientos de los españoles prueban que no hay fuerzas hostiles reunidas. Parece probable que los moros solicitarán la paz encarecidamente, y aunque el ejército español está animado de un espíritu excelente y ansia mas gloria, no se duda que O'Donnell favorecerá cualquier proposición razonable para concluir la guerra. Si se examina la cuestión imparcialmente, se tiene que admitir que el ejército español, bajo dificultades extraordinarias, ha mostrado un carácter noble, y en la hora del buen éxito y de la victoria, ha probado una moderación y humanidad que le hacen acreedor á recibir las mayores alabanzas de la historia contemporánea.

Del último correo extranjero entresacamos las siguientes curiosas noticias: El Nestor de la literatura alemana moderna Ernesto Maurício Arndt uno de los ciudadanos mas eminentes, ha muerto á los 95 años de edad.

— El martes último en Coventry H. Faws, carnicero cortó el pescuezo á su mujer y se dió á sí propio de puñaladas, terminando su existencia de un pistolazo.

— Se proyecta en Londres para 1862 una segunda esposicion universal que contará con la protección de los mas altos personajes. En breve se publicarán detalles que comunicaremos oportunamente.

— El lunes llegaron á noticias del público en Londres tres suicidios, entre ellos el del capitán B. Thioleton Ash de 28 años de edad, joven de brillante carrera, mucha fortuna y gran porvenir.

— Con esclusión de los gastos de decoración, pintura, estatuas y algunos mas, importa la suma invertida en construir las casas del parlamento inglés hasta fines del año pasado, la cantidad de dos mil y veinte millones de reales.

— El cura Lee que predicó el domingo en la iglesia de Saint-Georges-in-the-East en Londres escribe al Times: «Cuando subí al púlpito me arrojaban cascadas de nueces, naranjas y durante el sermón me disparaban guisantes al través de cañutos.»

— En el Unile d' service institution leyó el capitán Wheatley una memoria el lunes último acerca de la variación total de la marina de guerra, empleando buques con solo dos cañones de dimensiones nunca vistas.

— Para obtener el premio de Breant concedido á la mejor memoria sobre la cura del cólera-morbo asiático, han remitido 14 médicos sus trabajos á la Academia de Ciencias de París; pero ni una sola mereció siquiera mención honorífica.

— El parlamento de Melbourne, ha votado

la cantidad necesaria en el presupuesto para retribuir con sueldos á los diputados.

— Mr. Caballeri ha inventado un nuevo seismómetro (seismo quiere decir temblor de tierra); el que señala los movimientos ondulatorios, horizontales, verticales y subsaltatorios, mas el tiempo que dura el temblor.

— M. Ruhmkorff, bajo la dirección de Du Moncel, ha construido un aparato de luz eléctrica, para iluminar las cavidades del organismo humano.

— M. Jousselin propone una nueva línea telegráfica entre América y Europa que toque los puntos siguientes: de Londres á París, Strasburgo; por Alemania á Warsaco, al través de Rusia á Siberia, submarino por el estrecho de Behring y atravesando la América del Norte diagonalmente hasta Nueva-York.

— Se ha hecho recientemente en Buckingham, en presencia de la reina Victoria, el experimento de una locomotora que recorre caminos ordinarios con la velocidad de diez millas por hora, y las cuestas arriba á razon de cuatro millas por hora.

— El conde Goluchowski, ministro del Interior en Austria, ha tenido disidencias con algunos de sus colegas, por lo que se espera una crisis ministerial.

— Una carta de Viena publicada en la nueva Gaceta de Prusia afirma que el gobierno austriaco ha suspendido la reducción del ejército. Se habia prohibido la esportacion de caballos á Cerdeña, Módena, Toscana y la Romanía. La administración militar habia remitido hornos y panaderos de Trieste á Ancona.

— El general Benedek ha sido nombrado para ocupar el puesto que desempeñaba el jubilado general Heff, vencido en Italia.

— Por una circular del ministro de Cultos en Austria, se suplica á los superintendentes en Hungría, que discutan sus necesidades en particular, las que sufrirán un examen oficial antes de la convocacion del sínodo.

La Iberia formula así su opinion respecto de la paz ó de la guerra:

«Después de todo lo dicho, no hay que añadir que estamos por la guerra y por la toma de Tángier; que no queremos, como indica algún periódico, que se devuelva lo conquistado, á menos de que la Inglaterra convenga en devolvernos á Gibraltar; y que nos ha complacido la noticia de LA CORRESPONDENCIA, que dice que las condiciones propuestas por el gobierno nada tienen de blandas, y que la guerra continuará probablemente. Sentiríamos que LA CORRESPONDENCIA no tuviera razón.»

La Discusion por su parte se espresa así: «Las palabras que los periódicos ministeriales traen sobre la paz, indican bien claramente que no se hará ninguna concesion deshonrosa para el pais. El gobierno, en este punto, no debe hacer mas que dejar á la opinion pública que espese todos sus pensamientos y todas sus aspiraciones, que manifestamente ha espresado ya muchas veces. Por consecuencia, esta cuestion es muy facil de resolver.

— Cuando un pueblo ha dado las muestras de patriotismo que tiene dadas el pueblo español; cuando se halla dispuesto á toda clase de heroicos sacrificios, los encargados de representar sus ideas en una cuestion de honra deben levantar su voz, en la seguridad de que el país no abandonará ninguna empresa en que esté empeñado su nombre. Por consiguiente, debe mirar con mucho lío lo que hace, y disponerse á sacar ileso el nombre español, pues seria dolorosísimo que al despertar nos encontráramos con un nuevo desengaño. Damos la voz de «¡alerta!» al gobierno, inspirados por nuestro ardiente patriotismo.»

El Horizonte insiste en que debe conservarse á Tetuan como legítima conquista, y exigir indemnizacion de los sacrificios hechos.

Las fuerzas concentradas en las inmediaciones de Málaga, dispuestas á reforzar el ejército de Africa en caso necesario, se componen de los batallones de Murcia, Soria, Burgos, Estremadura, Valencia, Mallorca, y el provincial de Granada, mandados correlativamente por los coroneles Berriz, Moya, Sirvent y Fumagay, Sanchez Heredia, Saenz, Delcourt Andrade, y el teniente coronel Bambaessen y Dorado.

Sir Talcour, ilustre general del ejército de la Gran Bretaña, ha muerto en Escocia de edad muy avanzada. Si no era el decano de los de su clase en Inglaterra, era sin duda, uno de sus individuos mas antiguos, puesto

que contaba dia por dia 64 años de buenos servicios militares.

Cartas de Grecia aseguran que se espera para ponerle a la cabeza del nuevo gabinete, á Tricoupi, ministro de Grecia en Londres; pero el conocimiento que se tiene de su larga y profunda experiencia, hace temer que no quiera venir aquí y mucho menos que se consiga obligarle á aceptar la presidencia, que ya le fue ofrecida en vano en octubre de 1833. Otros, diciéndose mejor informados, aseguran que Bulgaris será llamado otra vez.

Quien tuvo la honra de plantar la bandera española en la Alcazaba de Tetuan, fue el comandante capitán de Artillería, D. Luis de Villaverde, quien para conseguirlo tuvo que arrancar con dos bayonetas los clavos de la puerta de la muralla, fijando el asta de la bandera española y apoderándose de la que tenía puesta los moros. Así al menos lo dice una carta del campamento, aun cuando nosotros no salimos garantes de la exactitud de la noticia.

Los ministros de Estado y de la Guerra griegos han presentado á las Cámaras algunos proyectos de los elaborados por sus predecesores, tratando el primero de los derechos consulares, y el segundo de la ley penal militar, que casi es una copia de la que rige en Francia.

Dicen de Nápoles que Filangieri conservará, durante sus dias, los honores y tratamiento de presidente del Consejo de ministros, de consejero de Estado, de ministro de la Guerra y de ayudante del Rey, elevándose su pensión á nueve mil ducados por año.

Para el dia 20 estarán probablemente ya en el cuartel general de nuestro ejército, los 350 camellos que nos anunció el telégrafo haberse pedido á Orán.

El 11 dejó ir el general Rios con el alcalde de Tetuan y otros moros notables de los que iban volviendo á la ciudad, á ver en la aduana nuestro magnífico tren de batir y los grandes acopios que ha hecho España en aquel suntuoso edificio, y sus inmediaciones, para la guerra contra el moro. «No es para que os asustéis, decía el general, por lo que debéis verlo todo, sino para lograr ver lo que no es muy posible tengais ocasion de contemplar en vuestra vida. Es una cosa de que no tenéis ni la mas remota idea.»

«Mi general, respondió el alcalde, anoche soñaba yo con ver esas cosas; y mira que ahora me lo ofrecéis.»

Un suceso verdaderamente singular ocurrió en Gandía al saberse la toma de Tetuan. La multitud, loca de entusiasmo, empezó á gritar al pasar frente al convento de Santa Clara: «Salgan las monjas á participar del regocijo público.» Como esta petición continuase, la prelada mandó abrir de par en par las puertas del monasterio, sin quebrantar la clausura, apareciendo la comunidad formada en semicírculo, cuyo centro ocupaba la madre abadesa, creciendo el alborozo y los vítores.

Calmados los ánimos y restablecido el orden, el joven Sr. Cervera improvisó un entusiasta y sentido discurso, que fue contestado con vivas, y acto continuo, postrándose en el suelo la madre abadesa y comunidad, cuya actitud imitó todo el pueblo, con la voz embargada por el llanto, entonó la superiora el himno *Te Deum laudamus*, que repitió la multitud entusiasmada, derramando copiosas lágrimas: concluido el cántico se repitieron los plácemes, vítores y enhorabuena; se cerraron las puertas del claustro, y la multitud afectada y enternecida, continuó su ovación.

El tiempo ha refrescado en la costa de Africa. Anteayer cayó una gran nevada en Ceuta y hubo una fuerte helada durante la noche. La salud del ejército seguía mejorando.

De Algeciras dicen ayer, que reinaba buen tiempo en el Estrecho, con viento N. O. y cielo despejado.

El general Sr. Rubin salió ayer tarde de Cádiz con dirección á Sevilla, á donde llegó á las seis. Hoy debe continuar su viaje á esta corte.

Ayer llegaron á San Fernando 489 hombres del segundo tercio vascongado, que condujo á aquel punto el vapor *Bizantine*. El general Latorre continuaba en Tetuan.

Ayer llegó á Cádiz el vapor *Conde de Regla*, procedente de Algeciras con marinería y salió el vapor de guerra *Colón*.

Hoy á las tres y media de la tarde saldrán SS. MM. y AA. del real sitio de Aranjuez, encaminándose directamente á Palacio.

Hoy debe salir de Málaga el vapor *Pitheas*, conduciendo material para el ejército.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16.—Quedan el 3 francés á 67-75, el 4 112 á 97-50; el interior

español á 43 114; el exterior á 00; el diferido á 33 112, y el amortizable á 1178.

Londres 16.—Quedan los consolidados de 94 518 á 314.

Londres 17.—Dice un periódico alemán que el emperador Napoleon ha dirigido al Sumo Pontífice una invitación para que presente proposiciones para el arreglo de la cuestion de la Rumania.

Hay aun esperanzas de que no vuelva á empezar la guerra con China, pues lord Elgui lleva una segunda misión para obtener la ratificación del tratado con aquel imperio.

Berlin 17.—La Cámara de los señores se ha pronunciado contra el matrimonio civil bajo todas sus formas.

Paris 17.—M. Lavallete ha sido nombrado embajador en Constantinopla, y se dispone á salir para su destino.

Ha sido suprimido el periódico «La Bretaña» que ha insertado un manifiesto al Emperador firmado por tres representantes del Cuerpo legislativo, diputados por Bretaña, y relativo á la cuestion romana. El ministro, en el preámbulo del decreto de supresión, copia un párrafo del manifiesto calificándole de incompatible con el juramento de fidelidad que prestan los diputados.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el gran visir actual debía ser reemplazado por Kupresli, y Fuad-baja por Ethem-baja. Seguian llegando al ejército turco ciudadanos de la Circasia.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Se ha concedido autorización á D. Ildefonso Cerdá para que verifique los estudios de reforma y mejora de esta capital, que comprenderán no solo la del plano horizontal, sino tambien las de las rasantes de las calles, y en cuya redacción deberá tener presente los ya verificados para el ensanche, así como las obras ejecutadas en el alcantarillado y conducción de aguas; sin que por esa gracia se le conceda otro derecho que el de la propiedad de sus trabajos, ni indemnización alguna por los que al efecto practique, los que en caso necesario podrá adquirir el ayuntamiento de Madrid procediéndose con respecto á su tasación en la misma forma y bajo las disposiciones que rigen para casos análogos en los de ferro-carriles.

S. M. el rey de las Dos Sicilias, por decreto de 19 de diciembre último, ha dispuesto que la seda en rama del título desde 1,4 20 dineros adeude un ducado y 67 granos por rötolo (33 onzas), y que la seda en rama del título de 20 dineros en adelante adeude 30 granos por rötolo.

El gremio de mareantes del departamento de las islas Canarias ha ofrecido un donativo de 2,000 reales con destino á premiar á los dos primeros marineros de aquel distrito que contraigan méritos en la presente lucha con el imperio marroquí, ó al socorro de sus familias en caso de morir de su consecuencia.

El ejército austriaco cuenta en la actualidad 4 feld-marscales, que son: el príncipe Windischgrätz, el conde Nugent, el conde Wratislaw y el barón Hess; 17 feld-zeugmestres en servicio y 23 de reemplazo; 93 tenientes feld-marscales en servicio, y en reemplazo 132; 121 generales mayores de servicio y 186 de reemplazo: total 583 generales. El número de coroneles es de 262 en servicio y 304 retirados.

Hoy tenemos nuevos y muy curiosos detalles acerca de la entrevista que los emisarios del emperador de Marruecos tuvieron el 11 con el general O'Donnell para tratar de las condiciones de paz. El Sr. Nuñez de Arce, que creemos fuese testigo presencial del hecho, lo refiere del modo siguiente con gran copia de detalles:

«Yo vi llegar á los parlamentarios: eran el caid ó gobernador de Tánger, el bajá del Riff y el de Rabat. Iban montados en tres buenos caballos con armarientos de seda y plata, y les acompañaban cinco criados con espingardas y pistolas con labores de plata; tres de ellos á pie, uno á caballo y otro montado en una mula, donde llevaban todas las provisiones para el camino. Los criados, á excepción de uno negro, eran del Riff, conociéndoseles su procedencia por el mechón del pelo trenzado, que lo mismo que los chinos se dejan crecer en la parte posterior de la cabeza, la gente de esta comarca. Uno de los criados tenía la bandera blanca de parlamento; la primer fuerza que los recibió fue una avanzada del segundo cuerpo, que está acampado sobre el camino de Tánger; y el primero que confirió con ellos, haciéndoles descansar en su tienda, fue el general Prim. Ninguno de los parlamentarios era viejo; el de mas edad apenas tendria cuarenta y cin-

co años. Su fisonomía era grave y severa; notábase que pesaba sobre ellos la fatalidad de sus derrotas, y que se juzgaban rendidos pero no humillados. El conde de Reus los acogió cariñosamente; uno de los embajadores poseia el castellano, y con él mantuvo casi toda la conversacion.

Con mucho tacto y generosidad, lejos de herir, procuró el general Prim reanimar el abatido espíritu de los moros. «Dios es el que da ó quita la victoria, les dijo, los hombres y los ejércitos mas valerosos nada son si su mano les abandona.» El moro levantaba la mano y exclamaba con resignado acento: «Dios lo ha querido!»

Después de haber descansado breves momentos, pusieronse en marcha para el cuartel general, acompañados de un coronel de Estado Mayor, varios ayndantes y una escolta de carabineros. Así llegaron á la presencia del conde de Lucena, quien les recibió con toda consideración y agasajo. Cobijados bajo la tienda del general O'Donnell, declararon estar autorizados por Muley-Abbas para solicitar la paz, y se quien ha oido decir, aunque no responde de la exactitud de la noticia, indicaron que habian estallado en el Imperio grandes turbulencias con motivo de la batalla de los campamentos y entrada de Tetuan.

El general en jefe les manifestó que estaba autorizado para hacer la guerra, pero no para estipular la paz: que mandaría á la Reina cuenta de lo que pasaba, y que dentro de cinco dias sabria si le otorgaba plenos poderes para entrar en negociaciones y arreglos. Los embajadores se fueron terminada esta entrevista, ofreciendo volver en el plazo señalado, y en estremo complacidos del trato y acogida que habian tenido en el campo de los españoles.

Para volver al suyo necesitaron pasar otra vez por el real del segundo cuerpo, y aprovechando esta ocasion sin duda, entraron en la tienda del conde de Reus para despedirse de él. Allí permanecieron un breve rato, y en seguida emprendieron su camino, acompañados el general Prim á caballo con todo su Estado Mayor, hasta mas allá del límite de su campamento.

Uno de los plenipotenciarios miraba con ávida curiosidad el revolver que el general Prim llevaba; notólo el conde, y antes de separarse de la comitiva mahometana, sacóle de la funda, y mostróle al moro diciendo: «Vas á ver los efectos de esta arma para vosotros desconocida.» Y disparó volviendo con agilidad y soltura el caballo, los seis tiros del revolver.

«Toma, añadió. Si la paz se hace, consérvala como prenda de un cristiano; y si la guerra sigue, aprovéchate de ella en defensa de tu patria y de tu vida.»

El moro dió muestras de recibir el regalo con aprecio, y entregó ceremoniosamente al general una pistola de arzon, con cinceladuras de plata.

En seguida se despidieron y separaron.

El terremoto que se sintió en Guatemala en la noche del 8 de diciembre, hizo grandes estragos en el Salvador. En Dolores Yzalco vinieron á tierra la iglesia parroquial y unas treinta casas, y todas las demás quedaron averiadas. Casi otro tanto sucedió en varios otros pueblos de la república, pero ninguno ha sufrido tanto como Nauhuisaleo, donde apenas habia terminado el terremoto, cuando estalló un violento incendio que devoró sobre doscientas casas. Algunas personas habrán perecido en la catástrofe, pero los periódicos no dicen nada sobre el número de víctimas. El foco de este terremoto habia sido el volcan de Izalco, distante unas 18 millas de la costa, y á cuyo derredor se habia sentido el sacudimiento. En la capital de la república no hizo ningun estrago el terremoto.

En la entrada de la calle de Arolas (Barcelona) ha aparecido adornado con un lizo de negro crespon el retrato del Sr. Suñerías, malogrado comandante de las compañías de voluntarios de Cataluña, que tan brillante muestra han dado de valor y bizarría.

Dos hileras de gente, una que va y otra que viene, ocupan á todas horas el camino desde Tetuan á la Aduana. «Un par de omnibus, dice un corresponsal, que se establecieran en esta legua corta, se hartarian de dinero. Sé que gozarian de la protección del cuartel general y de los generales y planas mayores de los cuerpos.»

El dia 13 se verificó en Cádiz el entierro del comandante graduado D. Mariano Portales, capitán del batallón cazadores Alba de Formes, muerto á consecuencia de las heridas gloriosamente adquiridas en la memorable accion del 4. El cortejo fúnebre fue lucidísimo, presidido por el Excmo. señor comandante general y gobernador civil, con todas las corporaciones civiles y militares y personas notables de la población, cerrando la marcha dos compañías del regimiento de Africa con banda y música.

Concluido el *Te-Deum* que se cantó en Pamplona con motivo de la victoriosa toma de Tetuan y para dar gracias de ella á Dios do los ejércitos, se concibió la noble idea de abrir, por los empleados del gobierno civil, una suscripcion voluntaria para socorrer á los heridos de Africa, á la que inmediatamente y con el patriotismo que tanto les distingue se adhirieron todos los de las otras dependencias y el consejo provincial; habiendo producido nueve mil cincuenta reales, que se han puesto á disposicion del gobierno.

La provincia de Navarra ha entregado hasta el 31 de enero á la administracion militar con destino al ejército de Africa, y por conducto de su digno gobernador, 139 arrobas de hilas uniformes, 73 idem de informes, 94 idem de vendas y vendajes, 77 idem efectos de apósito, 640 sábanas con peso de 68 arrobas, y 270 camisas con el de 17 idem, componiendo todo un total de arrobas 466. Además de esto lo ha hecho de 100 botellas de ron, regaladas por Matossi y compañía, y 1,000 pares de alpargatas por el ayuntamiento de Píterro.

Desde hoy se hallan expuestas en la batería de instrucción del Parque de Artillería de San Gil, tres cureñas de las tomadas al ejército marroquí en su campamento de Tetuan en la accion del dia 4 del corriente.

Ya es cosa sabida que el sábado, según su tradicion, los judios se entregan á sus prácticas religiosas. En dicho dia en ninguna casa se enciende fuego, ni se cuece pan; las tiendas permanecen cerradas, y hombres, mujeres y niños con sus mejores trajes se van á las sinagogas, que en Marruecos llaman *ingresas*.

Las ceremonias hebraicas en Tetuan y demás puntos del imperio donde hay judios son públicas, y todo el mundo, cristianos y moros, pueden asistir á ellas y con entera libertad, sentados si quieren y con la cabeza cubierta. Los tiempos no merecen este nombre: son unas casas como las demás, habitadas por vecinos, sin ninguna señal exterior que revele el objeto á que están destinadas.

El oratorio está en el patio, donde se levanta una especie de púlpito enjaulado, fabricado groseramente, y que es el sitio en que se coloca el rabino ó sacerdote. Los judios cantan moviéndose como si estuvieran azogados; se estremecen y agitan según las palabras que pronuncian, y cuando imploran al Ser Supremo, al Dios de Abraham y de Moisés, se vuelven hacia Oriente como para buscar con el pensamiento el templo de Jerusalem.

Yo dice un corresponsal, pregunté á un hebreo la razon de sus movimientos cuando oran, y me dijo que lo hacian para no distraer el espíritu con la quietud del cuerpo de su santa meditacion. Cada cual entiende la distraccion á su manera; yo (añade) no encuentro otra mayor que la de estar bailando.

Tenemos noticias recientes de Tánger de donde ha regresado á Algeciras Mr. Sumari-pa, primer intérprete del consulado francés en aquella plaza, el cual fué allá con una misión importante desde Algeciras donde reside con toda su familia, desde la declaración de la guerra.

El célebre ministro inglés Mr. Drumond Hay, que no habiendo ningun agente consular en Tánger desde la guerra, se habia ido á vivir entre los moros, llevándose á su familia, para inspirarles confianza, ha enviado á su señora otra vez á Gibraltar, y él se dispone á dejar á sus simpáticos moros. Es tal el terror que reina y tal la impresion que ha causado lo hecho por las kabilas en Tetuan, que se temen otro saqueo, y dice muy seriamente el inglés que hay que dejar á Tánger porque las hordas no respetan á nadie.

Tánger tiene hoy dia muy pocos defensores. No llegan á 500, pero desanimados y llenos de consternacion. Se han recibido cartas de moros de Tetuan en que se elogia el comportamiento de los españoles. Por esto y por no haberse realizado ninguno de sus vaticinios, renuncia generosamente el diplomático á la mano de Leonor.

El domingo próximo habrá baile en casa de los duques de Fernán-Núñez y el lunes en la morada del Sr. de Osma.

Carece completamente de verdad la noticia que ha dado un periódico y reproducen otros de haber sido degollados cinco voluntarios catalanes en la casa donde estaban alojados en Tetuan. Mas aun hasta se desmiente del modo mas terminante el asesinato de dos cazadores y el fusilamiento á consecuencia de este supuesto crimen, de dos moros.

El Constitucional de Cádiz, cuyo director acaba de regresar de Tetuan, donde ha estado desde la ocupacion de la ciudad, dice que á nadie se ha fusilado allí ni ha habido tal asesinato de soldados españoles en las casas de los moros. En la noche del 7 se presentó un ayudante al señor general Rios para poner en su conocimiento de orden del señor gobernador de la plaza, que le habian asegurado que en una casa habian sido muer-

tos dos cazadores. El general dispuso que se nombrase fiscal para instruir la competente sumaria y que se nombrase consejo de guerra de capitanes. Empezadas las diligencias, resultó que era una completa falsedad.

Asegúrase que con la peticion de proposiciones de paz coincidió la visita á Tánger del contra-almirante francés y dos buques ingleses que poco antes habian salido de Gibraltar.

La primera impresion que el aspecto de la ciudad moruna causó en nuestros compatriotas, se va rectificando. En el acto de penetrar en ella nuestras tropas, es natural que la poblacion desierta y saqueada, pareciese peor de lo que es en realidad. Uno de los corresponsales de aquel punto, escribe lo siguiente:

«He vuelto á recorrer con tranquilidad las calles y casas principales de Tetuan, y estas son otra cosa de lo que habia visto en mi primera escursión. Como solo habian quedado los hebreos y ancianos árabes, cuando entré en la poblacion no me fue posible ver todo lo que de bello y lujoso encerraban aquellas bajas y mugrientas puertas. Ahora que va regresan las personas acomodadas, y se puede entrar con alguna confianza en ellas, he visto ricos tapices, grandes espejos, colgaduras de damasco y ricos objetos de plata, cristal y porcelana. He visto varias casas con patios por el estilo de Sevilla y de Granada. Pisos de mosaico y fuentes de ricas aguas en los patios son aquí muy numerosas. Parece, en fin, que solo hay vida en el interior de las moradas.»

Si hemos de dar crédito á las correspondencias de Italia, tambien el rey de Nápoles medita otro tratado de comercio con Francia.

Los periódicos portugueses que recibimos hoy, nos dan cuenta de la primera sesion que despues de constituida ha tenido la cámara de Diputados en Lisboa. El ministro de Justicia Sr. Martin Ferrao, propuso que se nombrase una comision para registrar todos los documentos relativos á la cuestion que tiene preocupados los ánimos en Portugal, la de falsificacion de la moneda, por la cual tantos y tan graves cargos se han dirigido al ministerio. La Cámara aprobó la proposicion, resolviendo que la comision fuese nombrada.

El conde de Eu ha llegado á Cádiz en el vapor *Tajo*, procedente de la rada de Tetuan. El conde de Eu, que solo ha dejado á Tetuan para dar un abrazo á su padre, volverá prontamente al campamento á incorporarse con el ejército de Africa.

Parece que en la provincia de Palencia hay existencias de cereales para el consumo de la misma hasta la próxima cosecha, vendiéndose actualmente la fanega de trigo á 37 rs.

Parece que el Plamonte trata de contratar un nuevo empréstito que le permita elevar hasta 50,000 el número de sus soldados.

Se da por cierto en Turin que el senador Doménico Elena será nombrado ministro de Marina, de Agricultura y de Comercio.

La suscripcion abierta en Pesch para el palacio académico que no era al principio, mas que un negocio literario, va tomando el carácter de una manifestacion nacional.

Un corresponsal del *Constitucional* de Cádiz en Tetuan, dice con la salvedad de un «parece» que se ha propuesto al gobierno una rebaja de dos años de servicio, para la marinería, que con tanto trabajo ha estado practicando la operacion de desembarcar los efectos, en medio de mil privaciones.

Parece que uno de los aspirantes al trono de Marruecos y competidor de Muley-Mahomet que lo ocupa, ha hecho últimamente algunos progresos y que estos, así como las derrotas sufridas por los ejércitos de Muley-Hamet y de Muley-Abbas, han causado gran desaliento en el Sultan y en las poblaciones de Fez y Mequinez.

Ayer tarde visitó el Parque de Artillería de San Gil el Excmo. señor capitán general del primer ejército y distrito D. Manuel de la Concha, seguido de los excelentísimos señores capitán general de Castilla la Nueva, general gobernador y jefe de Estado Mayor general del mismo ejército, quedando sumamente complacidos del buen orden y esmerada policia que reina en todos sus almacenes y talleres, acompañándolos en su revista el señor coronel comandante y demás jefes y oficiales de Artillería y Administracion militar afectos al mismo, á quienes manifestó el Sr. Concha lo satisfecho que quedaba del brillante estado de dicho establecimiento.

Al recibir la noticia de que los moros piden la paz, esclama *El Comercio*, periódico moderado de Cádiz: «Nunca hemos sentido mas orgullo en ser españoles; porque nunca, despues de las glorias de 1808, hemos visto mas alto el nombre español en Europa. A los dos meses y medio de guerra, el imperio de Marruecos está á los pies de nuestra Reina»

TERCERA EDICION.

El gobierno ha recibido esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: **Algeciras 17.**—El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento de Tetuan 17 de febrero a las doce y quince minutos de la mañana.—No ocurre novedad.—Todos los dias se están haciendo nuevos descubrimientos de efectos de guerra en Tetuan. **Se ha encontrado recientemente en esta plaza una maestraza con 2 piezas de artillería y 5.000 proyectiles. Tambien se han hallado en otros sitios 400 quintales de azufre y 300 de pólvora inglesa de la mejor calidad.**

Anoche reinaba en el Estrecho viento Norte. El cielo estaba despejado y el mar tranquilo.

Segun todas las apariencias, muy pronto deben recibirse noticias de nuevas operaciones en Africa. Todo se prepara para que la continuacion de la campaña sea tan gloriosa como ha sido la marcha triunfante que nuestro ejército ha verificado desde Ceuta á Tetuan.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres 18.—Lord John Russell ha confirmado en las Cámaras que el gobierno francés ha dado seguridades de que no adoptaria resoluciones ninguna definitiva en la cuestion de Saboya antes de haber consultado á las grandes potencias. El «Morning Post» publica hoy un artículo en que demuestra por medio de pruebas históricas la justicia que asiste á Francia en sus reclamaciones sobre anexión de Niza y Saboya.

Cobden ha sido nombrado ciudadano de la Cité de Londres. En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado á fin del corriente á 44-30 y á fin de marzo á 44-30 y 44-35, al contado se buscaba á 44-30. La diferida se publicó al contado á 34-30, á fin del corriente á 34-33 y á fin del próximo á 33-35.

Á última hora quedaron el consolidado á 44-25 y la diferida á 34-26.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) **PRINCIPE.**—A las cuatro y media de la tarde, *La luna de miel.*—Baile.—*Don Estrujado.* A las ocho y media de la noche, *Antaño y oyano.*—Baile.—*Los celos de Marco.* **LOPE DE VEGA.**—A las ocho, *El campanero de San Pablo.*—Baile.—*Amar sin dejarse amar.* **FRANCES.**—A las ocho, *Risette.*—*La Crise.*—*La porte de la Canebière.* **ZANZUELA.**—Segundo baile de máscaras, desde las doce de la noche á las seis de la madrugada. **INSTITUTO ESPAÑOL** (hoy Tirso de Molina), gran baile de máscaras de doce á seis de la mañana. **CIRCO DE PRICE.**—Paseo de Recoletos, calle del mismo nombre: grandes bailes de máscaras para los dias 19, 20 y 21 de febrero de 1860. Cuyos productos líquidos se destinan á beneficio de los inutilizados de nuestro valiente ejército en Africa. **LOS PLACERES DE LA CORTE.**—(Salones de la Costanilla de los Desamparados, núm. 15.) Gran baile público de cuatro á ocho de la noche. **LA SIMPÁTICA.**—Esta sociedad tendrá tambien su reunion de baile, desde las nueve de la noche hasta la una de la madrugada.

El conde de Cavour en una carta á Buoncompagni, como presidente de la *unión liberal*, dice que está convencido de que la Europa, al ver las pruebas de firmeza, moderación y constancia que está dando Italia, no dudará en adherirse á sus votos; pero que la diplomacia, como condición á su consentimiento, quiere que los pueblos de la Italia central manifiesten otra vez sus deseos.

Escriben á la *Correspondencia Habas* que la Saboya no será llamada á votar sobre si ha de incorporarse ó no á la Francia, hasta que se resuelva la cuestion de la Italia central, y se haya tomado una decision, á lo menos en lo que concierne á Ancona y las Marcas, si es que la Venecia no está madura aun.

En Milán se ha formado una asociacion para tratar de los medios de asegurar la anexión de la Italia central al reino subalpino.

Se confirma la noticia de que el *Journal des debats* ha sido enajenado. El comprador fue Michel Chevalier que, segun se dice, piensa hacer de él un periódico dedicado especialmente á la reforma aduanera.

El pueblo de Moguer ha regalado al ejército de Africa 80.000 cuartillos de vino que hoy se estaban embarcando en Cádiz.

Escriben de Gibraltar que la mayor desgracia del imperio de Marruecos consiste en la desorganizacion del ejército indígena, que fraccionado en pequeños grupos se dirige al interior y lo invade todo, sin mas objeto que el de remediar su hambre y su miseria por medio del robo y del pillage. Para evitarlo, se cree probable un llamamiento de todos los habitantes capaces de llevar las armas, pero es regular que no produzca buenos resultados, como no los produjo en un principio.

Al dar cuenta de la llegada de los comisionados marroquíes á pedir proposiciones de paz, dice una correspondencia de Tetuan que publica *El Comercio* de Cádiz:

«El parlamentario dice sin reserva que han sido engañados por los ingleses; que éstos les habian asegurado que no teniamos recursos para hacerles la guerra, y que si nos cogian mil prisioneros, nos podrian obligar á cangearlos por uno de nuestros presidios.»

A propósito del nuevo tratado de comercio que Francia acaba de celebrar, menciona un corresponsal los siguientes, hechos por la misma nacion desde el año 1823:

Tratado de comercio con los Estados Unidos (1823); con Inglaterra (1826); con los Países-Bajos (1840); con la Cerdeña (1843); con la Dinamarca (1842); con las Dos-Sicilias (1845); con Rusia (1846); con Portugal (1833); en fin, con todas las pequeñas repúblicas de la América del Sur, con el reino de Siam y las islas de Sandwich.

La diligencia del Norte y Mediodia núm. 2, que en la noche del 7 iba de Madrid para Córdoba, volcó á eso de las doce en el puente de los Majuelos, situado entre el Carpio y Pedro Abad, cayendo desde el puente á lo mas hondo del barranco.

La buena suerte de los viajeros, hizo que los individuos de la Guardia Civil que se hallaban de servicio en la carretera, acudieran instantáneamente al sitio de la catástrofe, logrando salvar de aquel peligro al mayoral y diez y ocho viajeros, en los que por fortuna no ha habido que lamentar sino algunas leves heridas y contusiones, sobre todo en una señora anciana.

Salvados casi providencialmente los viajeros,

ros, y conducidos á la venta del Carpio, volvieron los guardias al sitio de la ocurrencia, y llevando una yunta de bueyes de un cortijo inmediato, y reuniendo como hasta treinta paisanos, lograron, aunque no sin grandes esfuerzos, sacar del barranco el vehículo, que continuó su camino á las diez de la mañana del dia 8, no sin que los pasajeros prodigasen bendiciones y elogios á sus salvadores.

Quien emplea su vida y sus riquezas en la caridad con tan santo celo como las emplea en Málaga la señora doña Trinidad Grund de Heredia bien merece que la prensa le consagre algunas líneas. Aquella bondadosa y caritativa señora, viuda y joven, es la primera en prodigar todo género de consuelos á nuestros oficiales heridos, costeano, sosteniendo y sirviendo el hospital en que están colocados, que es el de San Julian, con la sociedad de señoras que la ayudan y auxilian en esta humanitaria empresa con un celo y un desprendimiento superiores á todo elogio.

Es incalculable el fomento de la instruccion y educacion de los infelices que carecen de recursos para adquirirla por su cuenta, y estan estremada en actos de caridad y amor al prójimo que su prodigalidad no tiene término. Estos hechos, para los que no hay encomio bastante, la constituyen en una verdadera madre de los pobres á los que socorre con una solicitud evangélica, consuela á los afligidos y ampara á los desamparados.

Basta fijar la vista para convencerse de las bondades de su corazón en la escuela de Párvulos que costea de su bolsillo en el asilo de San Manuel, calle de la Ferrería. En este establecimiento, dirigido por cinco hermanas de San Vicente de Paul se instruyen todos los necesitados y se asiste de veinte y cinco á treinta que tiene internos, á los que se les viste y mantiene.

En otra casa inmediata tiene recogidas de cincuenta á sesenta viudas con hijas, á las que da habitación y ayuda á mantener, y lo hace del hecho cuando no trabajan ni ganan. En el sitio llamado la Despensa, tiene á medio hacer un edificio modelo destinado á la educacion de párvulos.

En la calle de las Ollerías, tiene establecido un horno económico, en el que reparte de limosna 200 raciones de sopa diarias y facilita á la conferencia de San Vicente y la hermandad de San Juan de Dios, 10 maravedises todos los dias por cada racion de sopa y 16 por la de puchero bueno.

Las limosnas que distribuye á domicilio, son incalculables, distribuidas con una dulzura angelical.

Es presidenta de la conferencia de San Vicente de Paul, y socia de la de San Juan de Dios, desempeñando en estas y en el hospital de San Julian, una parte sumamente activa.

Esta señora ha experimentado las amarguras del infortunio, envuelta en las borrascas de un espantoso naufragio, en el que como es público tuvo que pasar por el terrible dolor de ver perecer dos hijas que le fueron arrancadas de sus brazos por las embravecidas olas. En este doloroso suceso, la acompañaba una hermana, casada con un hermano de su esposo, que tambien se pudo salvar, y sin embargo del desconsuelo y afliccion de su corazón, se presentó á recoger y auxiliar los naufragos de un buque que traia como unas 80 ó 84 personas, con un celo y actividad, cual si fueran sus hijos, no cesando hasta dejarlos á todos bien colocados.

Las señoras que costean el hospital de San Juan y sirven á los oficiales heridos son:

Doña Trinidad Grund de Heredia, hermanas y esposa del Sr. D. Jorge Lorin, señora esposa del marqués de la Paniega, doña Maria Heredia de Parladet, doña Julia Grund de Heredia, señoras de Parladet y de Quirós.

El jueves á mediodia pasaba por la calle de Zaragoza, en Valencia, un muchacho con algunos cántaros llenos de gas portáil, cuyo contenido se derramó por el suelo en bastante cantidad. Observando esto cierto quidam, aplicó un fósforo al líquido, el cual se inflamó al momento, é instantáneamente cercó toda la acera, desde la plaza del Miguelete hasta la esquina de la calle de la Correjería. Las llamas tomaron grande incremento por haberse reunido todo el líquido en la cabidad que forma el adoquinado, y así fue que en algunos puntos llegaron á elevarse hasta cuatro ó cinco varas del suelo, lo cual produjo una humareda densa y negra que, aunque por breve espacio de tiempo, alarmó á los espectadores.

Créese que en el presente año llegará á Madrid todo el caudal de aguas del Lozoya.

El gobierno, segun cree *El Clamor*, de acuerdo con el general en jefe del ejército de Africa, ha tomado las disposiciones mas convenientes y enérgicas para que sea vengada, cual corresponde, la sangre vertida en las inmediaciones de Melilla y el *Ataque seco*.

La capital de Granada, que como decimos en otro lugar, trata de regalar una espada de honor al invicto duque de Tetuan, ha resuelto que la espada sea construida por artífices de dicha capital; que el oro que contenga sea del poético Dauró, y la plata, estraida de la gigante y rica Sierra Nevada, cuyas cañadas riega el pintoresco Genil; que se cincelen en dicha arma emblemas de los hechos gloriosos de la historia de Granada, y que antes de remitirse al ilustre duque, se esponga sobre las tumbas de los Reyes Católicos, y en el mismo altar que existe en la Real Capilla, y en el cual se celebró la primera misa el dia de la conquista de dicha ciudad, y con presencia del memorado pendon de Castilla, legado á Granada por sus conquistadores.

Ademas del título de marqués de Castillejos, que segun un periódico va á concederse al general Prim, parece que tambien el general Ros de Olano será agraciado con otro título de marqués, y la gran cruz de primera clase.

Para probar el entusiasmo con que se ha acogido la noticia de la toma de Tetuan, bastará decir que en algunas poblaciones donde llegó en ocasion en que se estaban verificando corridas de toros ó novillos, esta diversion fue inmediatamente abandonada por el público.

Antes de proceda á la convocatoria de las Asambleas, el rey de Cerdeña dará un manifiesto á los pueblos de la Italia central en el que espondrá la situacion política que ha resultado del tratado de Zurich, las razones que ha tenido para aplazar la aceptación de la soberanía que se le ha ofrecido y la necesidad de una nueva expresion de la voluntad nacional. Hecho esto, el rey se declarará soberano de la Italia central y la anexión se realizará definitivamente con todas sus ventajas é inconvenientes.

Parece que la sociedad de actores que trabaja en el teatro de Lope de Vega bajo la direccion del Sr. D. Julian Romea, ha acordado su disolucion para el martes próximo, último dia de Carnaval.

Los individuos que componen la diputacion provincial y el ayuntamiento de Granada, á cuyas corporaciones se asoció multitud de personas notables, de varias clases y categorías, se dirigieron al señor gobernador de la provincia, solicitando permiso para abrir una suscripcion, destinada á construir una espada de honor, que la provincia de Granada ofrecerá al esclarecido duque de Tetuan.

El arquitecto provincial de Palma de Mallorca se está ocupando en la formacion de los planos para el edificio que en virtud de órdenes terminantes del gobierno, debe levantarse en aquella ciudad para la colocacion de todas las oficinas centrales.

Los pedidos de armas están á la orden del dia. Inglaterra, que trata de armar 200.000 voluntarios con rifles, acude por primera vez á las fábricas extranjeras pidiendo á Gieja 30.000 carabinas. El Piemonte encarga 13.000 fusiles ó Enfield, y Méjico toma armamento en Prusia.

El 16 se celebró en la real iglesia de San Pascual de Aranjuez, con gran magnificencia y solemnidad, la funcion religiosa que estaba anunciada en accion de gracias al Omnipotente por los brillantes triunfos de nuestro ejército en Africa.

Asistieron á la funcion SS. MM. y AA., el Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, los jefes de Palacio y una escogida y numerosa concurrencia, pronunciando un brillante discurso el elocuente orador D. Pedro Arenas, capellan de honor y predicador de S. M.

El intérprete Annibal Reynaldi, segun dice el corresponsal de la *Independencia belga* en el campamento de Tetuan, ha sido agraciado con la cruz de San Fernando.

Todos los valles, montañas y poblaciones del país vascongado se encuentran cubiertos de una gruesa capa de nieve, y en los altos mide esta la altura de mas de media vara, no siendo posible calcular la que ha caujado en los montes mas elevados. Los puertos, por su consecuencia, se hallan cerrados herméticamente, y todo paso por ellos es cosa inútil. Hace algunos años que no se ha visto allí nevada tan copiosa. En el puerto de las Alisas se habian encontrado dos cadáveres sepultados en la nieve.

Se está terminando la construcción de la magnífica casa destinada á la fabrica de moneda y papel sellado, una de las muchas obras que dejarán un grato é importante recuerdo del reinado de Isabel II. Habíendose notado que no habia suficiente desahogo para que la del papel sellado estuviese reunida á la de moneda, se ha dispuesto la construcción de diversas habitaciones, dentro de un gran patio, cuya amplitud no se considera precisa.

La noticia de que un nuevo aspirante al trono marroquí acaba de obtener algunas ventajas en aquel imperio, la da uno de nuestros colegas en los siguientes términos, declarando que el aspirante es un hermano del actual emperador.

Se nos ha asegurado, dice, que aprovechándose de las circunstancias uno de los hermanos del sultan de Marruecos, y aspirante al trono del imperio, ha obtenido algunas ventajas, lo cual ha descorazonado sobremanera á Muley-Mohamet y á sus mas entusiastas partidarios.

No habrán contribuido poco á este resultado los triunfos de nuestras armas en Africa.

AVATAR DE INCOGNITO
NOVELA ORIGINAL
LOS SEÑORES SEORRA
MADRID
Impreso en la imprenta de la Correspondencia
1860

A DON ANTONIO DE TRUEBA.

No es el mezquino móvil de la conveniencia quien me decide á colocar el nombre de Vd. al frente de estas páginas. No le busco como prenda de la bondad de mi escrito, ni menos como escudo de su poco valer. Invócale, sí, como indeleble recuerdo de amistad, para que inunde las primeras hojas de este libro con el aroma de nuestro afecto.

Por eso no vacilo en creer que, si la nube del descrédito llegase á ocultar el astro que nace, nunca perderia su viva luz el que ha llegado al apogeo del renombre literario. Acepte Vd., por lo tanto, una dedicatoria debida esclusivamente á la leal é indisoluble amistad de

JOSÉ R. SEGANE.

LA MINA DE ORO. 105

torrente vecino y me harías avergonzar de mi miseria y desnudez. Joven, cargad con ese oro hasta el sitio donde los caballos esperan. Por mi parte, añadió, sostendré vuestra madre hasta la litera.

—Margarita...

—Pero señora...

—Silencio! interrumpió la solitaria: es mi resolucion, y mi voluntad es inflexible.

—Todavía insistieron Mauricio y su madre: pero el viento seguia zumbando de un modo amenazador y bien sabian el peligro que corrian si eran sorprendidos por el huracan en el desfiladero. Cargó el joven con el barril de oro y Margarita cogió del brazo á Ernestina cuya debilidad era tal que no hubiera podido sostenerse sin apoyo y así bajaron al valle. Así que llegaron al sitio donde los guías aguardaban y que cargaron sobre un caballo el precioso envoltorio, hizo Margarita un saludo á la madre y al hijo y quiso alejarse murmurando: adios.

—Mas Ernestina la detuvo tirando de su grueso sayal.

—Margarita, dijo enternecida, no me dares la esperanza de que esta reunion que es imposible hoy, se haga posible algun dia?

—¡Jamás! respondió Margarita.

—Al menos, permíteme que os envíe algunos objetos indispensables de que careceis.

—No los aceptaria: debo vivir con privaciones y en la soledad: debo continuar mi vida de expiacion.

TOMO II. 14

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. Domingo de quincuagésima San Alvaro de Córdoba, confesor, San Gabino presbítero y mártir y San Conrado confesor.

Culto divino para mañana. Se celebrará en los templos que siguen: Las Cuarenta Horas, en el oratorio del Caballero de Gracia al anual y devoto triduo de desagravios a Su Divina Magestad; á las ocho se cantará misa para manifestar y después el Te Deum por el feliz éxito de la guerra; á las diez y media será la solemne con sermón que dirá el señor D. Pio Hernandez Frayle; por la tarde á las cuatro ejercicios, en los que predicará el Sr. Cruz, por último una fervorosa reserva.

Habrá devotos triduos á N. S. J. Sacramento y predicarán, por la tarde, en San Antonio del Prado, D. Joaquín Miranda; en las Arrepentidas, D. Juan García Pérez; en las Trinitarias, el referido Sr. Frayle; en el Olivar, D. Félix Gonzalez Cumpido; en Nuestra Señora del Carmen, el Sr. Cafranga; en Santa Cruz, Servitas, Comendadoras de Santiago, otros señores. Ademas en la Buenadicha el Sr. Compañía. En las parroquias de costumbre la misiva mensual al Santísimo por la mañana.

Función de rogativa y de acción de gracias: en San Luis, predicando el Sr. Regalado Ruiz.—Obsequio mensual á Nuestra Señora del Ave María: en San O. Tomás, solo por la mañana á las once con misa cantada, y después su congregación en cumplimiento de su piadoso instituto, dará la acostumbrada á cuarenta pobres en la capilla del ministerio de Fomento.—Mes dedicado á la preciosa sangre de Jesucristo: en Italianos, siendo este día por la mañana de oración, con manifiesto para rogar al Señor por el Sumo Pontífice, y por la noche, predicará D. Miguel Martínez Sanz.

PIADOSOS EJERCICIOS. Se practicarán por la tarde en San Millán, Escuela pia de San Fernando, capilla de la O. T. de San Francisco, y de noche, en San Ignacio y Bóveda de San Ginés donde comenzarán los de la Santa Cuaresma.

NOTA. La misa, oficio y rezo eclesástico, será de la Dominica, y que es de segunda clase, y que Nuestra Santa Madre la Iglesia hace mención, con rito semi-doble y ornamento morado.

USTEDES DISPENSAR. Esto nos vemos en la necesidad de repetir á las personas que nos envían para su publicación composiciones poéticas, y á quienes nos es imposible complacer por mas estimación que nos merezcan sus trabajos literarios.

NUevo doctor negro.—Tenemos en Madrid un nuevo doctor negro en campaña. Sabemos que el subdelegado de medicina y cirugía don José Carretero, ha entablado una demanda á un curandero que se titula doctor en ambas facultades, llamado Calisto Calizalvo. Muchas personas esperan el resultado de la demanda, para reclamar ante los tribunales algunas considerables sumas que ha exigido por visitas muy funestas en consecuencias para los que han sido víctimas de su charlatanismo.

Religiosa.—Ayer á las cuatro de la tarde tomó el hábito de religiosa, en el convento de las Salesas Reales de esta corte, la señora doña Emilia de la Hoz y de Limiers, viuda de Queraltó, é hija del director de La Esperanza.

Donativos.—Las personas pertenecientes al gremio de dependientes del comercio de Madrid, que por un olvido no hubieren recibido la lista de suscripción voluntaria á favor de los heredos de Africa y quieran contribuir al aumento de la misma, abierta con tan patriótico objeto, podrán hacerlo pasado á la calle Mayor, núm. 43, tienda de paños, donde vive el señor tesoro, advirtiéndole que cumple el plazo el 25 del mes actual.

Bandos.—Por el ayuntamiento de esta villa se avisa á los vendedores que en los días próximos de Carnaval quieran situar puestos en la dehesa de la Arganzuela, inmediata á la Pradera del Canal, para que acudan desde hoy á la administración de Propios de esta villa, sita en la planta baja de las Casas consistoriales.

También se ha dispuesto para evitar desgracias en los referidos días, que la bajada para los coches sea exclusivamente por la calle de Alcalá dirigiéndose al de Recoletos por su izquierda, ocupando en la línea el puesto que

la corresponda, pudiendo los que desear retirarse verificarlo por cualquiera de las calles que desembocan en dichos paseos.

Por último, se recuerda á los que usen disfraces por las calles, así como á los cocheros, las disposiciones comprendidas en las ordenanzas municipales.

Filosofía social.—Con este título y escrita por el abogado del ilustre colegio de Madrid, D. José Roman Leal, verá muy pronto la luz pública una obra, en la cual remontándose el autor á los principios mas fundamentales de la filosofía, examina sin olvidar las lecciones de la experiencia y con el criterio cristiano las mas trascendentales cuestiones económicas.

Lo recomendamos.—El apreciable y entendido cajero de la casa Montañez y compañía, D. Manuel de Santisteban, conocido tanto en la plaza de Madrid, como en las extranjeras, por su honradez y actividad, acaba de abrir su despacho, como agente de negocios, para toda clase de comisiones que se le confíen, calle Ancha de San Bernardo, núm. 43.

Ejercicios devotos.—En la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat, plazuela de Anton Martín, habrá durante los tres días de Carnaval y el miércoles de Ceniza á las cuatro de la tarde, devotos ejercicios con manifiesto, trisagio á la Santísima Trinidad y sermón que predicará el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo D. Antonio María Claret.

Triduo.—En el real oratorio del Caballero de Gracia se va á celebrar durante los días de Carnaval, que principian mañana, un solemnisimo triduo para pedir á Jesús Sacramentado libre á la Iglesia de sus perseguidores y salve á nuestro santísimo padre Pio IX.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

D. F. M.—Tarragona.—La suscripción de V. concluye en fin de julio.

D. F. L. M.—Sisante.—Estamos conformes, pero no podemos corregirlo.

D. T. S.—San Juan.—No hay los números que V. desea.

D. J. M.—Toledo.—La suscripción de usted concluye en fin de abril.

Sres. H. R. y S.—Santander.—Idem idem en 15 de mayo.

D. M. V.—Valladolid.—Bien quisieramos evitarlo, pero no podemos.

D. L. M.—Huesca.—Concluyó en fin de enero.

D. J. M. A.—Salamanca.—Se remitieron á su tiempo.

D. M. R.—Orense.—Si estuviese en nosotros la falta, perez V. que no la hubiéramos reemplazado ya?

D. C. R.—Baeza.—No es V. el único que se queja: bastante lo sentimos, pero no tenemos la culpa.

D. M. O.—Villalpando.—Queda V. servido.

Sres. H. de R.—Valladolid.—Se han remitido ya.

D. M. R.—Zaragoza.—No hay números de los días que V. desea.

D. J. D. y P.—Valladolid.—Se remitió.

ANUNCIOS.

El 17 de enero pasado, fue puesta en el buzón del correo central una carta dirigida á los señores Sadler Harrison y compañía de Londres, conteniendo once letras de cambio. No habiendo llegado á poder de los interesados, se suplica al que sepa su paradero se sirva avisar á D. J. A. Gilabert, representante de dicha casa en Madrid, calle de la Victoria, núms. 6 y 8, cuarto principal.

NUEVO METODO PARA EMBOCAR bien todos los caballos, y tratado sucinto de equitación, para obtener buena mano de brida, adquirir firmeza en poco tiempo y saber ayudar al caballo, todo bajo principios originales sencillos y fáciles de comprender y ejecutar, por el intendente D. Juan Segundo. Segunda edición corregida, de buena impresión y adornada con láminas.

Se hallará á 25 rs. en Madrid, en las librerías de D. José Cuesta, calle de Carretas, número 9, y en la de Sánchez, en la citada calle, núm. 21.

BARATO CHALECOS DE FELPA VALENCIANA. En el almacén y tienda de papeles pintados, plazuela del Angel, núm. 15, hay un gran surtido que se darán á 22 rs. la yvra, tomando 30 varas en varios dibujos. (1 v. m. 2 v. t.)

AVISO AL PUBLICO. Se ha abierto un establecimiento, donde se da de comer con equidad y esmero: por cuatro reales se da la sopa, cocido, principio, postre, un panecillo y una copa de vino: hay ademas fiambres y asados y otras cosas, á precios convencionales, calle del Olivar, número 4, principal.—(0 v. m. 1 v. t.)

CRONICAS DE LA GUERRA DE AFRICA. por los Sres. Cartier, Canalejas, Cuz de Villalobos y Morayta, ilustradas con láminas de gran tamaño hechas en el mismo campamento, POR D. JOSE VALLEJO. Van publicadas veinte entregas y veinte láminas. Precio 16 rs. al mes y con láminas de color 24 rs.—(7 v. m. 8 v. t.)

¡QUE BARATURA! Una caja de papel inglés superior que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jalon de olor; todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15.; calle de Alcalá, números 6 y 8, portal.—(2 v. m. y t.)

PARA LUTOS. Se ha recibido un gran surtido de ADEREZOS, PULSERAS, PENDIENTES, GEMELOS, MEDIOS ADEREZOS, ARETES, BOTONES para el pecho, CADENAS, AGUJAS para la cabeza, ALFILERES para el pecho y para corbata. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37. (D. 18 de feb.)

ENCICLOPEDIA ESPAÑOLA DE D. RECHO Y ADMINISTRACION. ó nuevo teatro universal de la legislación de España é Indias, por D. Lorenzo Arrazola.

Se ha repartido la entrega 100, última del tomo 10.º de esta importante obra de estudio y de consulta, se halla á en prensa 101. Los señores suscritores por tomos, que no hayan recibido el décimo, se servirán reclamarlo á la administración central. Precio de suscripción: 10 rs. por entrega, pagando en la Administración de Madrid, y 12 reales á los correspondientes de provincia.

Cada tomo tiene diez entregas. Los nuevos suscritores pueden pagar el importe de los diez tomos publicados á plazos de 40 ó 50 rs. mensuales: pagándolos al contado se les rebaja el 20 por 100, todo con arreglo á las condiciones del último prospecto. Se suscribe en Madrid en la administración central de esta obra, calle del Meson de Paredes, núm. 7, cuarto tercero de la izquierda, y en las principales librerías del reino y del extranjero.—(0 v. m. 1 v. t. 1.)

VERDADERA LIQUIDACION 1.500 CORTES DE CHALECO los consumidores; desde el mínimo precio de 24 reales el corte hasta 70. Calle de Fuencarral, núm. 7.—(0 v. m. 1 v. t.)

PRIMERAS CASAS DE ESPAÑA EN MIRIÑAQUES. Calle del Desengaño, núm. 11, y Montera, 32. Grande y variado surtido de miriñaques y polizontes á precios muy baratos; para niñas desde 6 reales hasta 40, y para señoras, desde 10 reales hasta 160. Cada miriñaque tiene una etiqueta para que no se confundan con los de otras partes.—(1 v. m. 2 v. t.)

COLEGIO POLITECNICO en competencia con los primeros liceos de Europa, incorporado á la Universidad central, bajo la protección del gobierno: autorizado para 310 alumnos. Carrera de San Gerónimo, núm. 40, casapalacio, con sesenta vastas habitaciones, dormitorios desahogados é higiénicos, una anchurosa y prolongada galería, tres grandes patios; en la principal y mas elegante calle de Madrid. Enseñanza completa y universal para todas las carreras y artes de adorno profesada por treinta catedráticos y un director.—Manutención abundante y esquisita.—Trato noble, generoso y paternal.—Educación física, religiosa, moral, civil é intelectual, esmeradísima é inmejorable.—Economía sorprendente: pension 7 reales diarios; media pension, 3 reales; se admiten externos desde cuatro años en adelante.—Se permite visitar el establecimiento.

MUSICA POLKAS CELEBRES. El sitio de Tetuan, para piano; la casa del Renegado, id.; el Serrallo, 5 rs. cada una. Para pequeña banda militar, 12 reales cada una. Bailes para piano, por E. Passuti, á 5 reales. La Mezquita, redowa; Sierra Bullones, (0 v. m. 1 v. t.)

SERVICIOS MARITIMOS MENSAGERIA IMPERIALES VAPORES POSTAS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferrocarriles español y francés. Salidas para Marsella, todos los viernes al mediodía: viaje en treinta y seis horas á París, en cincuenta y ocho horas. Salidas para Orán, todos los sábados al mediodía: viaje en catorce horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lafora y herms. (Lun. y Juev. 1.)

CARNAVAL. Gran surtido de caretas de París y Venecia de infinitas caricaturas y caprichos especiales, desde 4 á 60 rs. pieza. Anteojos con nariz y bigotes, medias caretas de raso, terciopelo y con velos de blonda. Caras enteras de batista, tipo verdadero de Pierrot, y bocinas para fingir la voz. Depósito calle de la Montera, núm. 12, almacén de los alemanes, casa de Sehropp. (2 v. m. 3 v. t.)

MANUAL DE CONFITERIA Y CERIA, construcción de ramilletes, fuentes montadas, platos de adorno y de las piezas de los ramilletes decorados sobre cristal, barnices y colorización, confitería antigua y moderna y un compendio de las esencias, yerbas y flores aromáticas, indispensable á los licoristas, por D. Pascual Palacios y Mondeja, 2 tomos en 4.º, con láminas: precio 34 rs., Madrid, calle del Príncipe, núm. 25, librería Americana.—(0 v. m. 1 v. t.)

Vino de Valdepeñas. Del almacén de la calle de Bordadores, número 3, cuyo despacho es exclusivamente por botellas, frascos y toneles, con esclusión del coque ó en otra forma, no sale cantidad alguna que no lleve la marca adoptada al efecto sobre el lacro que cierra herméticamente el líquido, impidiendo el fraude hasta para los dependientes que intervienen en su despacho y conducción á las casas de los consumidores. Se hace esta advertencia por lo que pueda interesar al respetable público de esta corte. En dicho establecimiento se darán prospectos que instruyan de los precios fijos respectivamente á la cantidad y forma de servir los pedidos, pues no hay mas que una clase del vino indicado, cuya calidad podrá juzgar el entendido consumidor. (D. 00 y 18 m. y t.)

106 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. —¡Una expiación! ¡vos, tan pura! —¡Pues qué! ¿lo ignorais? debo castigarme por haber sentido un amor culpable y maldecido á mi padre. Siguióse una breve pausa y la habitante de la roca dijo á Ernestina. «Vivid largos años.» Y á Mauricio: «Sed dichoso» y huyó con pasos precipitados á su albergue. Púsose en camino tristemente la caravana y al tiempo de salir del valle, la madre y el hijo lanzaron una trístisima mirada á la gruta de los pinos. Aun se distinguía á Margarita de pie sobre la roca; estaba inmóvil como una estatua siguiendo con la vista aquellos postreros amigos que se alejaban para siempre. Juguetaba el viento con los flotantes pliegos de su manto, y sus cabellos grises, que caían esparcidos por los hombros, su elevada estatura, su firme postura la daban una apariencia sobrenatural y fantástica, en medio de aquel áspero paisaje. —¡Adios! ¡adios! repitieron los viajeros sollozando. Pero nadie contestó y un recodo del camino ocultó enteramente á la solitaria.

VIAJAR DE INCOGNITO, NOVELA ORIGINAL POR JOSE RODRIGUEZ SEOANE. Empezada á publicarse en el folletín de La Correspondencia de España, el 15 de febrero de 1860. MADRID. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zuloaga.